



An

Herrn Oberbürgermeister Dr. Christian Scharpf

## **Schaffung von Strukturen für ein Haus der Kulturvereine**

### **Antrag des Migrationsrates der Stadt Ingolstadt**

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

seit über einem Jahr beschäftigt sich der Migrationsrat der Stadt Ingolstadt mit der Idee, ein „Haus der Kulturvereine“ in Ingolstadt zu schaffen. Die Ideen für einen solchen Ort, der die verschiedensten Kulturvereine unter ein Dach aufzunehmen soll, sind mittlerweile so weit entwickelt, dass wir nun folgenden Antrag stellen:

1. Die Verwaltung unterstützt den Migrationsrat bei der Suche nach einem geeigneten Gebäude, das zu einem „Haus der Kulturvereine“ werden kann.
2. Der Migrationsrat entwickelt mit Unterstützung des Kulturamts ein auf Ingolstadt zugeschnittenes Konzept für das „Haus der Kulturvereine“ mit der Leitidee der Integration und des interkulturellen Zusammenlebens.

#### Begründung:

In Ingolstadt leben Menschen aus ca. 150 Nationen. Die Zahl der Bewohnerinnen und Bewohner mit Migrationshintergrund liegt heute über 45% und wird weiter zunehmen.

Das Bevölkerungswachstum der letzten Jahre ist ausschließlich auf den Zuzug von Menschen mit ausländischen Staatsangehörigkeiten zurückzuführen.

Die Stadt muss auf die bestehenden Tendenzen reagieren und Konzepte und Maßnahmen entwickeln, die die Stadt noch attraktiver für Neubürgerinnen und Neubürger aus dem In- und Ausland macht. Ingolstadt muss sich weiter öffnen und Menschen aus aller Welt willkommen heißen.

Das Ziel besteht darin, Vielfalt als Stärke zu sehen und die Potentiale und Chancen, die eine vielfältige Gesellschaft charakterisieren, sichtbar zu machen, wertzuschätzen und für alle Ingolstädter\*innen transparent darzustellen.

Diesen Menschen mit ihren unterschiedlichsten Kulturen wollen wir die gleichberechtigte Chance auf Teilhabe unter anderem am Bildungssystem, am Arbeitsmarkt und am gesellschaftlichen Leben ermöglichen. Die Stärkung des gesellschaftlichen Zusammenhalts in einer Stadt, die Heimat sein soll für alle Ingolstädterinnen und Ingolstädter, unabhängig von ihrer ganz persönlichen Migrationsbiographie.

Das große Ziel des guten Miteinanders in unserer Stadtgesellschaft gelingt nur, wenn auch Möglichkeiten der Begegnung geschaffen werden.

Das kulturelle Angebot Ingolstadts ist vielseitig und attraktiv für viele Menschen. Bisher fehlt allerdings ein Ort, der eine Adresse und ein Angebot für die Kultur- und Heimatvereine aus vielen verschiedenen Nationen darstellt, ein „Haus der Kulturvereine“.

Dieses Haus soll eine Heimat für Kulturvereine unterschiedlichster Nationen darstellen.

In einigen größeren Städten gibt es bereits ähnliche Räumlichkeiten bzw. Häuser, die für eine mögliche Ingolstädter Umsetzung als Vorbild dienen könnten. An dieser Stelle können beispielsweise die „Kresselmühle“ in Augsburg oder das „EineWeltHaus“ in München genannt werden. Sie bieten den Kulturvereinen günstige Möglichkeiten ihr Vereinsleben zu praktizieren, ihre Kultur darzustellen und für die gesamte Stadtgesellschaft zu öffnen.

Für den Migrationsrat der Stadt Ingolstadt



Ingrid Gumplinger

Vorsitzende des Migrationsrates